

時事新報

第二千四百八十九號
明治廿二年十一月廿一日木曜
舊曆己丑十月廿九日 (辛丑)

一 行 五 銀	活 字 廿 四 字 股	一 日 限	二 日 以 上
一 行 二 付	十二 錢	十一 錢	六 日 迄
			七 日 以 上

時事新報 前金八錢として地方に郵送する分は此外に貼用する郵便印紙の代價を申受く可し

人情の變化

西洋の立憲國に於ては申す迄もなく我國の事例に於ても凡そ政の當局者は兩三年に一回の更迭ある割合にして古來の政變大抵は其體に漏るゝほどなしと云ふ蓋し其更迭を促す外面の事情は種々なる中より當局者の一身上に就て見れば功を以て進み過を以て退くと云ふ可きのみ古今東西幾種幾様の人物が當局の兩三年目ごとに必ず一樣に失錯するとは甚だ不可思議にして更に解す可らざるが如くなれども我輩の所見を以てすれば其原因は他にあらず時の人情の變化に外あらずして其動は微妙幽玄の中より發し遂に現はれて政海の變動を生ずるものなる可しと信するなり抑も舊を厭ひ新を好みは人情の自然にして久しく山居するものは山間の風光を嫌ふて海邊の景色を好み常に肉食する者が雨に困却して快晴を喜ぶは總ての情なれども甚しきは日和の永漸に飽きて却て一雨を望む者さへなきにあらず而して政治社會に於ては此人情よ加ふる人々愛憎の念も亦少なからずして不言の際々無形の慟を逞うし一旦の機に發して種々の形を現はすに至りては如何なる技術勢力も之に抵抗す可らず當局者にして一たび此境界に陥るとときは最早致方なきものと明らめ一時其情峰の銳利を避けて他日の地を爲すの外ある可らず左れば政海變動の事情は種々にして其様々なる事情の中に兩三年日毎に必ず其事を見る丈は恰も一定の規則あるが如くとして頗る不思議なる似て不思議あらず唯是れ凡俗世界の波瀾にして時々俗風に吹かれて軒搖するものと知る可し例へば明治十八年の政變に三條太政大臣が其世職を罷めて伊藤參議が總理大臣となり又昨年は伊藤伯の辭職より次で黒田伯を現はし又本年に至りて選挙の更迭を見るが如き内部の事情と尋ねならば種々の口實もあるとあらんけれども我輩は之をして精海伯の之に代りたるも同じく西洋より歸朝の晚よして又今朝の政變中より伊藤伯が歸朝して閣議に耳をとばして見るに十八年に伊藤伯が内閣を總理し又昨年黒田伯の之に代りたるも同じく西洋より歸朝の晚よして

已よ出來して去月三十日觀音崎沖にて自然通風全力試験を行ひ本月二日にも天長節祝賀の爲め横濱港に廻り同五日横須賀へ歸港し翌六日強烈通風全力試験を行ひしが兩度の公試運轉共に何の故障もなく充分好結果を得たる由抑も同艦は新式巡洋艦として容積一千九百餘噸、實馬力二千五百、長七十メートル、幅十メートル、吃水四メートル、搭載の大砲も口徑十五サンチメートル以上のもとの五門の外に機械駆動門を備へ魚形水雷發射管二個あり機關は兩螺旋旋成種類にして何れも新式なり又回轉數は全力にて九十五、汽鐘は五個蒸氣壓力は七十封度にて公試運轉の節自然通風全効にて速力十三海里を得、強烈通風全力にても速力十四海里を得たりとはまで同造船所に於て製造の新艦には公試運轉の際には何かの故障間々あり勝ちあるに今回之如く最初の一一度の公試運轉にて好結果を呈せしは先づ稀なるよし右の如く萬事都合よく試験を了りしに付き去る十三日仁禮司令長官の檢閱を受け同十六日其竣工を祝する爲め同艦長及同士官が主人となりてクオーネーラックパーティを催し各艦の士官令閣令嬢を招待して盛んなる宴會を開き福鷲司令官山本艦長の祝詞ありて主客歡笑して散會し同十七日より同艦乗組浦上士官下士以下

角も其人の一舉一動以て一時の好奇心を慰むるに足る
の事實は之を評して俗界の奇相と云ふ可きのみ然ば即ち此俗情に授するゝは新人必ずしも新機軸を出すに及ばず唯物の流行の數年にして舊に復るが如くにして頃へば前年の執權たりし三條内府が今年の更迭に復職し今後の變革には伊藤伯を再出せしめ前後次第に輪番を演するのみにて可あらんやと云ふゝ新奇を好む人情は輪番の新舊急あるを厭ふ、時様の服飾再現なきゝ非ずと雖も三年前の古衣を裝ふて新奇を誇らんとするゝ未だ以て流行世界を壓倒するに足らざるが如く其舊夫の模様定まらずして何れ不日に更迭ある可しと云ふ其流行を妨ぐ可ければなり聞く所に據れば昨今は内閣首座の地位は勿論その全體に新色を見るが如きは固より望む可らずして我輩の期する所にもあらずれども更迭の度おどよ一人にても成るべく新奇の類を促がし遂には全く一新して新閣色を呈出するゝも至らば社會の満足みの上ある可らず我輩は今後の閣色如何を見て以て社會人情の動靜をトせんとする者なり

の家族に艦内を縦覽せしめ種々の饗應をあせしよし同艦は近々神戸港へ赴き夫より九州地方及朝鮮へ航海し十二月下旬に横須賀に歸港する筈なりと云ふ

○サモア島の戦争　過日の紙上より記せし如くサモア島にては新王の撰立を行ひ前王マリエトア王は王の不在中代理をあせしマーフィーを擧げて王となすの得策ある旨を述べし由なるが去月十五日サモア群島の一なるサヴァイ島にてマリエトアの軍とはまで王城を稱せしタマセーの軍との間より戦を開き兩軍の兵數は三百人計りにして殺傷せしもの多かりしも何れが勝利を得たるか明かあらずと云へり

○勧業集談會　今二十一日より三日間長野縣下高井郡役所にては勧業集談會を開設するよし

○免稅の議論、講場の喧騒　此程の本紙上に廣島市會が免稅ある新稅目を設けて免一頭又付金五十錢宛を賦課徵收すべしとの原案を討議し初ひるや同市の免商は講場に詰め掛け討議の模様を傍聴し又市會議員の私宅を訪問したる者もありし由を記し置きしが尙ほ其後の報道に依れば今度同市參事會より提出されし免稅の一案は深く免商の脳を刺激し既に去る十一日より同業者中より委員を擇び一篇の意見書を市會に差出したる中には免の毛、骨、肉等より得らるべき利益其繁殖より生ずる國益等を列舉し斯る利益ある免に向て禁止稅を課するとは實に迷惑千萬の事なりとの旨を認めし程にて此の課稅一件より同市内の免商連には俄に其居を市外ある安藝郡牛田村に移し右新稅の負擔を免れんとの自論見をなすものあれば關西殖免會社なるものを新設し其本社は沼田郡宇横川に、支社は安藝郡宇岩鼻に置き一層事業の擴張を謀り又養免家仲間の懶惰をも除かんとして詳細の規約嚴重の約定等に就き頻に相談中あり同商の意氣込をして斯くの如く馴致したるを見れば其市會の議事に對して喧騒するは人情の自然と云ふべし左れば去る十三日の夜に開きたる該稅存廢の會議の折には議員の中に可否の兩說あるのみあらず傍聴人中にも可否の兩派ありて原案維持即ち課稅派の議員立て說を述べれば廢棄說の傍聴人は彼は喧呼誇言し又原案廢棄即ち非課稅派の議員が論出せんとするれば何とあく物極しく充分の討議も出來難ぬるより議長は斷然傍聴禁止の意見を述べしも議員中其不可を說きて見合の義を請求せしものありたるを以て禁止の事は其儘沙汰止みとありし而して議員中の課稅論者は元來免の流行は一時偶然の事よりして決して殖產の基本となすより議長は兩回迄傍聴人に注意を加へたれども尙ほ維持說の傍聴人騒擾して議事の妨げをあす事少からざるより議長は兩回迄傍聴人に注意を加へたれども尙ほ見合の義を請求せしものありたるを以て禁止の事は其儘沙汰止みとありし而して議員中の課稅論者は元來免の流行は一時偶然の事よりして決して殖產の基本となすに足らず専より其毛骨肉皮各相應の効用あるべけれども同營業の性質抄機に類し弊害に少なからず廣島市の戸數一萬八千、人口七萬餘にして免を銅ふものは二千七百餘人と聞けば其數少あきが如しと雖とも其銅免家中には隨分不都合の營業法行はれ居れり既に鉛害よして行はるれば宜しく禁止稅として當業者より取立つべしと說か非課稅者は該營業者中一二不都合の事を行ひたるものあらんかなれども夫は其人の罪にして營業其物の弊にあらざれば敢て禁止稅を課するにも及ばざるべしと論せしが原案の免稅一頭五十錢であると修正可決したれど右は二次會の事にしわれば三次會にて

一方なる四日市
りしかば去る十
して安樂川等の
に右の安樂川よ
よし

○奈良京都間の連絡するの見込は全く其功を終本據ある奈良には京都にも同事株主を募集する見なりと云ふと本線は此處を起ば第一鴨川の架き京都市の極南とは申すまでもの旅客などには條より更に稻荷も都合よくかたら五條起立の説奈良の事務所に日其筋へ出願